



## **Educación para la sustentabilidad: una necesidad urgente**

Regina Dajer Torres<sup>1</sup>, Lilia Esther Guerrero Rodríguez<sup>1</sup>, Isnarda Cruz Casanova<sup>1</sup>, Antonia Rodríguez Badillo<sup>1</sup>,  
Guadalupe Elvira Guerrero Rodríguez<sup>1</sup> y Guadalupe Elvira Guerrero Rodríguez<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Facultad de Pedagogía, Universidad Veracruzana. regina\_dajer@hotmail.com

La época actual es de cambios acelerados y de preocupaciones en torno a cómo estos cambios afectan al planeta, al medio ambiente, y a la vida misma. Algunos de esos problemas son realmente graves y están relacionados estrechamente con la contaminación y la degradación de los sistemas naturales y sociales.

Nuestros valores y prácticas culturales dominantes, han estado encaminadas hacia el consumo sobre el uso de los recursos naturales, lo cual ha resultado dañino, no sólo para la salud del sistema ecológico, sino también para el ser humano.

Estamos convencidos que la mejor vía para construir un modelo educativo que coadyuve a combatir el acelerado deterioro ambiental, la pérdida de recursos naturales, el cambio climático, la creciente desigualdad social, entre otros fenómenos que caracterizan a nuestra época, es la educación.

Por lo anterior, es urgente formar individuos con conciencia social y planetaria, por lo que proponemos la formación de individuos bajo el enfoque de la educación sustentable, considerada ésta como la opción más adecuada para desarrollar actitudes y propuestas de solución para enfrentar los problemas que estamos padeciendo.

En este trabajo presentamos las estrategias que la Universidad Veracruzana ha implementado para tratar de resolver esta necesidad urgente, así como algunos de estos resultados han impactado positivamente en la formación de nuestros estudiantes.